

Zeitschrift: L'ami du patois : trimestriel romand
Band: 5 (1977)
Heft: 4

Artikel: Amicale des patoisants de Savigny-Forel
Autor: Duboux, F.
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-237768>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 16.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



AMICALE des PATOISANTS de SAVIGNY – FOREL

Notre Amicale a fêté, à Forel, le 5 novembre 1977, le 25ème anniversaire de sa fondation.

Le président, Frédéric Rouge, a souhaité la bienvenue aux invités et aux membres, réunis en nombre jamais atteint de soixante cinq.

Ceci en la salle magnifiquement rénovée du Café-restaurant Raymond Jubin.

Une petite saynète et un chant, arrangés par M. Jules Décosterd, annoncent le pourquoi de l'assemblée d'aujourd'hui.

Alors le président donne lecture du procès-verbal de la première assemblée qui a marqué la fondation de l'Amicale des patoisants de Savigny-Forel et environs, écrit par M. Oscar Pasche, d'Essertes, premier secrétaire de l'Amicale.

Oscar Pasche a été la cheville ouvrière pour le maintien du patois dans le Jorat et ses environs; son idée était de continuer et mettre en pratique l'oeuvre écrite de Marc à Louis (Jules Cordey), de Savigny, inspecteur scolaire, auteur des livres écrits en patois du Jorat : "POR LA VEILLA", paru en 1950 (épuisé), et "LA VEILLA A L'OTTO", paru en 1954, après sa mort.

L'idée d'Oscar Pasche germa depuis longtemps; c'est ainsi que l'on retrouve, dans les archives de l'Amicale, une invitation à une manifestation populaire, à la grande salle de Forel, en avril 1937, ayant pour sujet : "LE JORAT ET SON VIEUX LANGAGE".

Passant aux actes, Oscar Pasche fait paraître dans la "Feuille d'Avis de Lausanne", du 11 décembre 1952, un avis annonçant une rencontre amicale à Savigny, dans le but de constituer un groupement destiné à cultiver et maintenir le vieux langage du Jorat et aussi pour honorer le souvenir de Marc à Louis.

Cette rencontre a eu lieu le 14 décembre 1952, à Savigny, où vingt six personnes étaient présentes ; elles ont accepté le principe de la fondation d'une Amicale, à laquelle il fallait donner un nom. Il a été proposé : "AMICALA DAO VILYO DE – VESA DE SAVEGNY – FORI et EINVERON". en français : "Amicale des patoisants de Savigny-Forel et environs." Puis, un comité de trois membres est désigné comme suit : Lucien Fontannaz, de Lutry, président; Oscar Pasche, d'Essertes, secrétaire; Ami Cordey, de Savigny, caissier.

Sans perdre de temps, une seconde assemblée est convoquée, à Forel, pour le premier février 1953, où se réunissent une soixantaine de personnes, preuve de l'intérêt que la première assemblée de Savigny a suscité. Le comité est alors complété par deux personnes de Forel : Constant Richard, vice-président, et Robert Noverraz, membre adjoint.

Dès sa fondation, cette Société, gérée par des Statuts, n'a jamais cessé son activité, comprenant plusieurs "tenâblyes" et une sortie en autocar chaque année.

L'effectif des membres s'est toujours maintenu, malgré le départ des anciens, par l'apport constant de nouveaux membres et, en ce jour anniversaire du quart de siècle d'existence de notre Amicale, nous avons le plaisir tout particulier de compter parmi nous M. Albert Fontannaz, nouveau membre, fils du premier président Lucien Fontannaz; il prend la relève et nous l'en félicitons.

Comme prévu au programme, nous assistons à la projection d'un film, tourné à l'occasion de la Fête romande des patois, à Mézières, par Mademoiselle C. Bossy, de Corcelles près Payerne, présenté par M. J. Monnier, d'Oron, film qui fait revivre quelques bons moments de cette fête, pour ceux qui y ont assisté, et enchante ceux qui n'ont pas eu cette chance.

Ensuite, un petit choeur-mixte, formé de six membres de l'Amicale, se produisit dans une revue, conçue et écrite par Madame M. L. Goumaz, de Puidoux. Chaque couplet, chanté en solo sur un air connu, est destiné à un membre de l'Amicale, le refrain étant repris en choeur. Chacun a eu droit à sa sentence et ces couplets empreints d'humour ont bien amusé les auditeurs.

M. Paul Burnet, président du Conseil des patoisants romands, a rappelé que, il y a 25 ans également, le 8 novembre 1952, avait lieu la première émission patoise à Radio Lausanne, mise sur pied par les soins de MM. F.-L. Blanc et Ch. Montandon.

Après la partie consacrée aux 25 ans de l'Amicale, chants et productions en patois ont complété l'animation de cette tenâblye mémorable jusqu'à la clôture de l'assemblée, par le président, qui donne rendez-vous aux amis à fin décembre, pour la célébration de la fête de Noël, à Savigny.

Comme après chaque tenâblye, l'assemblée chante, debout, la "Prière patriotique", puis libre cours est donné à la fraternisation, tout en dégustant une tourte à trois étages, illuminée de 25 chandelles, cuisinée et offerte par notre animatrice, Madame M.-L. Goumaz.

P. Dreher

